

Franckesche Stiftungen zu Halle

**Nach heutiger art wohleingerichtetes Brief-Buch/ in welchem
So wohl von beschaffenheit der teutschen briefe und
schreibart überhaupt, als auch von ...**

Placius, Johann Günther August

Nordhausen, Anno 1741

VD18 11785071

II. Berichtschreiben, darinnen man einem guten freunde seine vorhabende reise kund thut.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524)

II.

Berichtschreiben, darinnen man einem
guten freunde seine vorhabende reise
kund thut.

Edler,

Insonders vielgeehrter Herr,
Werther Freund,

Es wird denenselben annoch in gütigem anden-
cken schweben, was massen ich bereits vor ei-
niger zeit mir eine reise nach Danzig zu unterneh-
men vorgesezset. Wenn denn nun dieselbe auf
nächst kommenden mittwoch fest gestellet wor-
den; als habe *Erw. Edl.* davon nachricht zu er-
theilen, und bey Ihnen, ob dorthin etwas zu *Dero*
befehl anzufragen, meine schuldigkeit zu seyn er-
achtet; anbey ergebenst versichernd, daß alles
eben so wohl ausrichten und besorgen werde, als
ob es von Ihnen selbst geschehe. Inzwischen bit-
te ich *Gott*, daß er dieselben, und die werthe-
sten angehörigen indessen, und sonst allezeit bey be-
ständiger gesundheit, und allem selbstwehlenden
vergnügen erhalten wolle, damit bey meiner zu-
rückkunft, welche vor Michael gewiß geschiehet,
das glück haben möge, mich über den blühenden
wohlstand eines so werthen freundes desto voll-
kommener zu freuen, als der ich unausgesezt bin.

Erw. Edlen,

Meines vielgeehrten Herrn
und werthen Freundes,

Leipzig, den 3. Jun. 1733.

dienstergebener
Passagier.
Ant-